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花隈自治会の紹介

花隈自治会館は、県からの借地に自前で家屋を建
てています。
利用申し込みによって、マンションの会議やお料
理教室、個人的は集いなどで利用されています。
会議室と和室、炊事場、洗面場、トイレが設備さ
れています。
会館の前に、月極駐車場をもっています。　　　
防犯灯、公園の防犯カメラを設置しています。
花隈公園広場に、防災器具、コンロ、鍋、ターフ

などの防災福祉器材庫を管理しています。
恒例の自治会関係催し
４月29日／花隈自治会定時総会
４・５月／さくら祭
７月／ラジオ体操
８月23・24日／夏まつり
10月／お月見・天体観測、ハロウィン
12月／年末特別警戒パトロール
１月／もちつき大会
クリーン作戦、駐輪パトロール（違反カード貼付）、
花壇植栽、公園管理会（花隈公園、花隈小公園）など
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会員の皆様のご支援とご協力を賜り、花隈自治会を中心として「安全・安心な住みよい町」
「住んで良かった町」になるよう役員一同頑張ってまいります。

町隈の花
照井宝飾店さんの前

　今年も師走となり、月日の流れの速さに驚かれま
す。朝夕がめっきり寒くなりましたが、会員の皆様に
おかれましてはご健勝のこととお慶び申し上げます。

会長福島龍一の紹介

　生年月日、1952 年（昭和 27 年）２月 24 日辰年 
花隈で生まれで 68 年。学歴は山手小学校（親子三
代通う）・生田中学校・御影高校・同志社大学商学部。
家は八百屋、食料品店をしています。私で３代目とな
り創業から108 年になります。
　父の福島薫も花隈自治会の副会長をしていました。
　阪神淡路大震災直後から自治会のお世話をし始め
て 26 年になりました。
　本年４月に前会長の濵野勲氏が逝去され、後任と
して会長の職を引き継ぐこととなりました。

　今年は、コロナウイルスのた
め２月以降の行事がほとんど
行われませんでした。
会長となり、課題は
❶いかにして会員を増やすことをめざす
❷会費の見直しを実施する事
❸�会の運営、行事活動のサポーターを増やす事、め

ざす事
❹反社会団体山建組の排除
❺ 厳島神社のこども神輿の実施（オリンピック開会

式日当日に）
❻高齢者の見守り
❼子供の見守り
❽高齢者と子どもの交流会

花隈自治会長
福島 龍一



花隈自治会

【隣人どうしです。】

　楽しく暮らす機会として声掛け
あって催しに参加してください。
　今回は参加できなくても次の機会
に参加していただけるよう、催しの
内容が違ってきますが多くの催しを
計画しています。
　人は宝です。今のお世話させてい
ただいている人と同じようなこと
や、特技やお世話の機会にめぐり
あっていない、あなたが参加してい
ただけるよう工夫します。
　催しの取組みも変化させて、準備
のお手伝いから参加していただける
工夫をして、皆さんと楽しくすすめ
たいと思っています。

【お地蔵さんは…】

　お地蔵さんが自治会施主となって
いますが、宗教活動なんですか。
　花隈駐車場の前は、石垣のない土
くれの「ドン山」と言われていまし
た。建設工事で墓石や石仏などが発
掘され、供養のために当時の自治会
が祠を建立したので施主となってい
ます。お地蔵さんの起源は仏教です
が、宗派に関係せず、「道祖神」と

して子どもの成長や技芸、生活の安
寧を祈るものとなっています。
地蔵盆の日に、花隈公園で「夏まつ
り」を自治会で催していますが、行
事の会計はお地蔵さんと別会計と
なっています。
　厳島神社は神社管理で、氏子の皆
さんでお世話されています。元町通、
栄町通、海岸通、花隈町エリアが氏
子となっています。

　こども達の駆け回れる遊び場とし
て「花隈公園」「花隈小公園」の２
か所を自治会で管理しています。保
育所、託児所、放課後学童の皆さん
が多く利用されています。同じ公園
をペットのお散歩コースともなって
います。清潔な公園を維持できるよ
う心がけと声掛けをしています。

　春には桜を楽しんでいただけるよ
う、各種樹木や草花の世話や雑草の
草引きにも手間がかかります。
　愛煙家の皆さんは公園で喫煙され
ていますが、公園での喫煙は禁止で
す。「ポケット灰皿」と「ポイ捨て
しない」ご協力を願います。

【反社会勢力の排除運動は
しないのですか】

　町を美しく清掃作業や花の植栽を
しても「暴力団事務所があっては住
みよい町にならないじゃないです
か」って声が出されます。

　兵庫県警、生田警察に自治会とし
て住民の声を届けています。
　花隈自治会独自の取組みではな
く、暴力団対策にそった行動を皆さ
んのご理解とご協力をもって明るい
町づくりをすすめていきます。

こんな町に住みたい

　きれいで安心して住める町。若い
方、年配の方それぞれが行き来でき
る場や交流できるところのある町。
　それは、小さな善意を持ち寄って

地域の方々とコミュニケーションを
とって、明るい町内にすること。花
隈に安心して楽しく暮らせるために
は、どうすればいいか話し合うこと
ができ、それが持続可能な町内会。

【すすんで…】

　きっかけとなる機会はチャンスと
同じでいつもあるのです。
　毎日、登山会は神戸においては古
くから盛んです。でも、どうしたらと
思うままで月日は経っていくのです。
花隈公園で２つの小さなサークルが
動いています。共に「太極拳」をさ
れています。興味がおありの方は、
声掛けされてはいかがでしょうか。
　同じような考えの方はきっとおら

れます。
　管理費払っているから玄関の箒か
けはしたことがない。マンションで
育ったこども達は、掃除をすること
を知らないで育つのでしょう。マン
ションのなかった頃には、朝食の前
には玄関の掃除、水撒きがこどもの
役目でもありました。会社や商店で
も玄関を清掃するのは、清掃業者・
管理人さんの仕事のようになってい
るところが多いように見うけられま
す。

　孤独や孤立することのないよう近
助のつながりのきっかけとなるよう
に身近な自治会の活動に興味や関心
を少しの時間振り向けてください

な。だんじり祭りやけんか祭はあり
ませんが、年次有給休暇を地域貢献
として自治会の世話活動にあてるこ
とも、素敵じゃないですか。

であっても、ライフラインが断たれ
た状況では自治会の会員単位として
救援の受入れ対応をすることとなり
ます。
　無電源時のマンション管理は、留
守にすることと、顔認識ができない
ことが不用心なのです。
　マンション内の管理組合と自治会
との違いと必要性を理解していただ
き、住む町と住むことの結びつきが、
自助・共助・公助にまして近助の関
係をもつことに行き着きます。

③自治会の運営一切が「会長決定」
となっているのを、役員会議での決
定によることとしたい。
④近助の活動として、友愛・声掛け
お手伝い窓口取組み。
その他、具体的な内容を次号の花隈
だよりで紹介して、４月の総会議案
として提案いたします。

みんなで 花隈に
住ん でいます
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【個人情報だから】

……と言われていても「どちらにお
住まいですか～」とよくある会話で
すよね。「ハイ！ 花隈に住んでます」
応えてしまいますよね。「いいとこに
お住まいですよね」と、たいがい言っ
てもらえますよね。
　南北方向はえらい坂道！

年いってくると、一気にあがられへ
ん。一辺、やすまんと あかんように
なって…なんてよく聞きますよね。
織田信長の出城があったと言うだけ
に、当時の﨑にあって攻防にたけた
厳しい地形が元の姿なんですよね。
でも、花隈駅西口にやっとエレベー
ターが設置されて「ベビーカーや車
椅子」の方々に喜ばれています。

【自治会って何を
やっているのかわからない】

　ラジオ体操や清掃に年２回参加し
ていますが、自治会が何をやってい
るのかわかりません。
　役員だけや特定の人で運営してい
る、気に食わない人が役員をしてい
るようなので、参加がしずらい。いつ
も同じ顔ぶれで、町を騒がしている。
　自治会に入らなくても、公園での
イベントなどに参加ができるので会
員になることはない。一人暮らしの
勤めの関係から参加することができ
ない。夫婦二人でも参加することが
ない。外国人なので、よくわからな
いし顔出ししてもいいのかもわから
ない。

【マンションは…】

　日常生活ではマンション内で解決
することが多くありますが、防犯や
防災は行政を中心とした取組みが欠
かせません。
　防災完備のマンションでは、避難
所に行くことなく周辺の被災者の援
護・救援につとめていただきたいの
です。しかし、被災時の救援や物資
を受けるには自治会を基準とした行
政対応がされます。
　住まいとしてのマンションが完璧

【花隈自治会の会則を
改正したいのです】

①花隈町に住む人は自治会の会員。
②会費の支払いを月額会費を 100
円（今は 200 円の年払い）。と、イ
ベント会費を会場で当日募金会費。
払っても払わなくても、いいことに
するか。

【花隈の町は】

　今は、マンションが多数を占める
町になりましたよね。電車５路線が
走る利便性の町、病院も近くにある
として人気があるんですよね。
　マンション生活は、便利良く生活
ができ隣人との煩わしい「お付き合
い」も気にすることがなく気軽に快
適な生活空間なんです。先日、防犯

ベルが鳴り響きドアをあけて出ても
「誰も顔を出していない」。
　「知らない隣人の顔をみることも
なかった」のです。普段の隣人との
付き合いや挨拶がなくても不都合を
感じなかったのですが、防災や防犯
の時に顔を合わせることがないのは
末恐ろしさを感じたのですよと、相
談がありました。

【こんなんことを聞きます】

　管理組合と自治会って、「管理組合が
あれば自治会はいらないし、入らなく
ても特段の影響はないでしょう」とい
われるのです。「第一、自治会から何の
連絡もないし」、「行事があっても、行
けない」「こどもも居ないので参加しな
い」等など
　マンションの皆さんの自治会との関
わり方には、２通りの運用がされてい
ます。①マンション全体で自治会会員 
②マンションだけど個人会員 に現状
なっています。ですから、「何の連絡も
ない」は会員になっているのかどうか
によるのです。そして、自治会からの
お知らせをマンションで「掲示や回覧」

をしていただいていないと伝わらない
のです。
　マンションはそれぞれ運営は異なる
でしょうが、概ね管理費によってマン
ション全体の照明や衛生・清掃などが
取り組まれています。修繕積立金など
もマンション管理組合が徴収していま
す。
　郊外の地域では、自治会に入らない
と生活ごみのステーションを利用でき
ないこともあるようですが、マンショ
ンのごみステーションなので自治会と
は関係がないようになっています。ご
みステーションのないマンションは、ス
テーションを指定されているのですが

「通勤の道」にあるごみステーションに
出していく方も多くあります。

【ごみステーションの清掃・管理は、
行政の環境局ではありません】

　利用者責任となっています。具体的
には、ごみステーションを設置すると
きに近隣と自治会によって決めること
となっています。朝、ごみ袋をポイ捨
てされても、ごみ回収後の清掃はス
テーション近隣の方々によって行われ

ているのです。ですから、近隣のお
世話や自治会にかかわっているので
す。
　道路の美化・清掃も行政ではあり
ません。住民・生活者による清掃・ク
リーン作戦などの取組みによって維持
しているのです。花隈自治会では、強
制参加をしていませんので、皆さんを
無関心にさせてしまったのだろうか。

【どこに●●マンションが
あるのかわかりませ～ん】

　路上で、特に駅近辺で病院やマン
ションを尋ねられることがあります。

花隈町はマンションだらけで、す
ぐ近くでも名前がカタカナ名やアル
ファベット名でわからないことがあ
ります。案内地図でもつくろかな～

みんなで 花隈に
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12月号〜３月号

年末年始ごみ収集日 年末特別収集日 年始最初の取集日

燃えるごみ 12月29日（火）
12月31日（木） １月５日（火）

缶・びん・ペットボトル 12月30日（水） １月６日（水）

容器包装プラスチック 12月28日（月） １月４日（月）

燃えないごみ、
カセットボンベ・スプレー缶 12月24日（木） １月14日（木）

婦人会 資源ごみ・ダンボール
第１週・第３週火曜日〜８時まで

12月15日（火）
12月25日（金） １月５日（火）

収集日当日の午前５時〜午前８時の間に、必ず指定袋を使用してください。
大型ごみ受付センターの受付
婦人会の資源ごみ・ダンボール回収は、花隈本通中央です。


